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Ein Interview mit einem toten 
Bergsteiger

Utz Sebald von Posso, geboren im Jahre 
1747 in Engelberg beim Titlisgletscher, 
wurde berühmt durch zahlreiche Rekorde als 
Bergsteiger. Er lebte in über dreissig 
verschiedenen Ländern und erklomm dort 
sämtliche namhaften Berge in Rekordzeit. 
Seine letzte Klettertour führte ihn auf den 
Gletscher seiner Heimat. Aufgrund der 
Marodität seiner abgenutzten 
Kletterinstrumente stürzte er jedoch hierbei 
ab, fiel in eine Gletscherspalte und fand dort 
einen überraschenden Erfrierungstod. Er 
hinterliess seine Frau und zwei Söhne. Heute 
ist er hier, um mit uns über seine 
Leidenschaft zu sprechen.

Seit wann kletterten Sie?
UTZ: Mit achtzehn Jahren nahm mich mein 
bester Freund zum ersten Mal auf eine 
Klettertour im Titlisgletscher mit, wo  meine 
Leidenschaft sofort geweckt wurde. Bis zu 
meinem Tod im Jahre 1790 verging kein 

Jahr, in dem ich keinen Berg bestieg, womit 
ich 25 Jahre meines Lebens damit 
verbrachte.

Pourquoi avez vous choisi la grimpe et pas 
un autre sport ?
Enfaite... Depuis tout petit j'aime être dans 
la nature, être seul avec moi-même, même si 
dans la nature on est jamais seul, il y a 
énormément d'animaux et toute la 
végétation qui nous entoure devient comme 
une compagnie . J'aime celle-ci pour son 
calme, sa sérénité, quand j'étais petit je me 
sentais en sécurité car à la maison 
l'ambiance était très souvent tendue, mon 
père n'était pas très gentil avec moi et 
même parfois violent et le seul refuge que 
j'ai trouvé était la nature toujours 
accueillante, belle et apaisante. C'est le seul 
endroit où je me sentais bien. En 
grandissant, cette passion c'est encore 
amplifiée. C'est pour toutes ses raisons que 
je n'aurai pas pu pratiquer un sport qui n'est 
pas dans la nature.

Mais pourquoi n'avez vous pas choisi un 
sport comme par exemple de la marche ?
Car je suis une personne qui a besoin de 
vivre dangereusement, j'ai besoin 
d'adrénaline. Je ne comprends pas les gens 
qui ne prennent pas de risques, qui ne 
mettent pas de piments dans leur vie. Au 
bout d'un moment est-ce que la vie peut-elle 
rester passionnante pour ces personnes ou 
est-ce qu'ils sont heureux comme ils vivent ? 
C'est une question que je me pose souvent 
mais vu que je n'ai jamais mené ce genre de 
vie je ne peux pas y répondre et je n'aimerai 
pas pouvoir y répondre car la vie est trop 
courte pour s'ennuyer chez soi.

Was sind Ihrer Meinung nach die Vor- und 
Nachteile beim Klettern?
Die Vorteile sind zahlreich. Man ist durch 
dieses Hobby oft an der frischen Luft und 
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lernt die Natur und die Berge von einer 
neuen Seite kennen, es tut sowohl Körper als 
auch Geist sehr gut.
Ein gravierender Nachteil war zu meiner Zeit 
sicherlich die mangelnde Sicherheit. 
Heutzutage ist das Niveau der hergestellten 
Kletterinstrumente bedeutend höher, doch 
damals waren Unfälle an der Tagesordnung. 
Auch heute noch ist es eine der 
gefährlichsten Sportarten, die man sich 
aussuchen kann. Man muss sich darüber im 
Klaren sein, dass man jederzeit sein Leben 
verlieren kann. Diese Erkenntnis kam mir 
leider zu spät.

Können Sie auf diesen Nachteil weiter 
eingehen? Inwiefern haben sich die 
Sicherheitsstandards in den letzten 224 
Jahren geändert?
Wo man sich einst manchmal in keiner Form 
absicherte, so ist dies heute wohl die 
oberste Priorität. Dies liegt wohl daran, dass 
solche Gefahren zu meiner Zeit noch nicht 
präsent genug waren, sie waren den 
Menschen einfach nicht bewusst. Heute 
hingegen kann man einfach die Zeitung 
aufschlagen und über alle möglichen 
Todesfälle lesen. Solche Informationen sind 
heutzutage sehr viel zugänglicher.

Que pensez vous du matériel que les 
grimpeurs avaient il y a 224 ans ? Et de celui 
qu'ils ont maintenant ?
De nos jours, les grimpeurs ont beaucoup de 
chances car même si la grimpe reste un 
sport dangereux l'équipement qu'ils ont a 
beaucoup changé, et bien heureusement 
d'ailleurs. Tout d'abord la corde, à mon 
époque beaucoup de morts en montagne 
étaient dues au manque de solidité de la 
corde. Celle-ci a été superbement améliorée, 
renforcée et plus dynamique, ce qui est très 
bien lors de chutes. Je pense que c'est la 
chose la plus importante car elle relie les 
grimpeurs et assure la sécurité de ceux-ci. 

Beaucoup de superbes choses ont été 
créées

Können Sie erläutern, unter welchen 
Umständen Sie genau ums Leben kamen?
Meine letzte Reise trieb mich zum 
Titlisgletscher, da mein bester Freund vor 
zwei Monaten ums Leben gekommen war; 
seinetwegen wollte ich ein letztes Mal den 
Berg erklimmen, auf dem ich dank seiner 
Hilfe meine grösste Leidenschaft 
kennenlernte. Doch nicht nur deswegen 
strebte ich dorthin. 
Den letzten Rekord meines Lebens wollte ich 
aufstellen, der darin bestand, in einer neuen 
Bestzeit die Spitze des Gletschers zu 
erreichen. Ausserdem hatte ich vor, nach 
dieser letzten Tour meine Karriere zu 
beenden, damit ich endlich mehr Zeit mit 
meiner Familie verbringen konnte.
Ich überschätzte meine eigenen Fähigkeiten 
und machte den Fehler, mich nur mit einem 
einzelnen Seil abzusichern, und es kam, wie 
es kommen musste: an der gefährlichsten 
Stelle des Gletschers riss es wegen eines 
scharfen Felsens, ich stürzte in eine 
Felsspalte, verletzte mich beim Aufprall 
lebensgefährlich am Kopf und erfror in der 
darauf folgenden Ohnmacht.

Si vous pourriez recommencé votre vie à 
zéro qu'est-ce que vous changeriez à celle-
ci ?
Uhmm.... C'est une bonne question... Je 
pense qu'au niveau de la grimpe j'aimerai 
rien y changer car si ma vie a été comme ça 
c'est que dieu à désiré pour moi. Mais ce que 
je regrette c'est de ne pas avoir passé 
beaucoup de temps avec mes enfants, je 
sais qu'avoir un père absent n'est pas facile 
autant que d'avoir un père violent. D'un côté 
c'est comme s'ils n'avaient pas eu de père, 
j'étais tout le temps absent alors que je sais 
qu'ils auraient eu besoin d'un père et pas 
que d'une mère. La deuxième chose que je 
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regrette c'est de ne pas avoir plus profité 
d'être avec ma femme car je sais que c'était 
une femme en or et qu'elle aurait mérité plus 
d'amour, que j'ai plus d'attentions à son 
égard, que je profite d'avoir une femme 
belle, intelligente, et tout simplement 
géniale. Ma passion m'a fait louper beaucoup 
de choses...
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